

CIRUGIA PLASTICA

Volumen
Volume 11

Número
Number 2

Mayo-Agosto
May-August 2001

Artículo:

Crónica del II Congreso Latinoamericano de la Federación Latinoamericana de Quemaduras (FELAQ)

Derechos reservados, Copyright © 2001:
Asociación Mexicana de Cirugía Plástica, Estética y Reconstructiva, AC

Otras secciones de este sitio:

- ☞ Índice de este número
- ☞ Más revistas
- ☞ Búsqueda

Others sections in this web site:

- ☞ *Contents of this number*
- ☞ *More journals*
- ☞ *Search*



Medigraphic.com

Crónica del II Congreso Latinoamericano de la Federación Latinoamericana de Quemaduras (FELAQ)

Santiago de Chile del 28 al 30 de agosto del 2001

Habiéndose realizado el Primer Congreso de la Federación Latinoamericana de Quemaduras en Puerto la Cruz Venezuela en octubre de 1999, el II Congreso se llevó a cabo en Santiago de Chile, en pleno invierno, pues a nuestra llegada el 27 de agosto, la temperatura estaba en 3 grados y nuestra primera vista de los andes fue impresionante por lo nevado de la cordillera.

Asistimos los miembros de la Asociación Mexicana de Quemaduras encabezada por su Presidente Dr. Jorge Trujillo González y los Ex-presidentes, Dr. Heriberto Rangel Gaspar y el Dr. José Antonio León Pérez, además del Dr. Miguel Ángel Larrazábal Bretón, Dr. José F. Garfias Vargas, Dr. Ismael Sánchez Solórzano y el Dr. José del Río.

El Programa fue muy interesante con la presencia de miembros de las Sociedades Nacionales de Quemaduras del Anfitrión Chile, además de Argentina, Brasil, Colombia, Cuba, México, Perú, Paraguay, Venezuela, Uruguay y médicos Ecuatorianos que se encuentran en vías de formalizar su Sociedad.

El Dr. Mario Hitschfeld fue el presidente del congreso, apoyado por el Dr. Dalton Azocar como Vice-presidente. La Dra. Dane Turene secretaria, el Dr. José Luis Piñeros tesorero y Pas-president. El Dr. René Artigas Nambrard de Chile.

Una ceremonia especial fue la entrega de distinciones a fundadores de CILAPAQ estando presentes el Dr. Fortunato Benaim de Argentina, el Dr. Doralvo Franco de Paraguay, el Dr. René Artigas Nambrard de Chile y en ausencia el Dr. Rafael Soto Mathos de Venezuela y el Dr. Luis Gómez Correa de México.

También hubo distinciones al Dr. Heriberto Rangel Gaspar con una medalla como pionero de la FELAQ y emblema de FELAQ a los Dres. José Antonio

León Pérez y Jorge Trujillo González como expresidente y presidente actual de la A.M.Q.

La participación de la Delegación de México tuvo calidad e impacto en el programa general destacando los trabajos del Dr. Jorge Trujillo, del Dr. José Antonio León Pérez, así como el trabajo del Dr. Miguel Ángel Larrazábal Bretón sobre los desastres, presentado como conferencia y en un panel y del Dr. Heriberto Rangel con la presentación del programa de atención a pacientes quemados en situación de desastre, asimismo, con el mismo tema en un panel sobre desastres y un tema de actualidad por invitación, dentro de un panel titulado; Cobertura Cutánea Transitoria y Definitiva.

La Asociación Mexicana de Quemaduras cubrió su cuota bianual con la Federación, aportada por sus 50 socios activos.

Es digno de mencionarse la convivencia de nuestro grupo en los diversos eventos y actividades sociales del Congreso, habiendo incrementado los lazos fraternales de esta representación que aunque pequeña, fue sin duda significativa de la calidad de nuestra Asociación.

En acuerdos de la Asamblea General se designó al Dr. Carlos A. Acosta de Argentina Secretario General por 2 años más y al Dr. Marco Antonio Garcés Morales de Perú, Vice-Secretario quien tomará posesión automática de Secretario General en el 2003.

Otros acuerdos de Asamblea fueron la creación de un Consejo de Ética formado por el Dr. Fortunato Benaim de Argentina, el Dr. Heriberto Rangel Gaspar de Mexico, el Dr. Marco Antonio Garcés Morales de Perú, el Dr. Rafael Soto Mathos de Venezuela y el Dr. René Artigas de Chile.

También se aprobó la creación de 3 comités, asignando a cada Sociedad su Conformación y son los siguientes:

Comité Científico: Argentina
 Comité de Docencia: Chile
 Comité de Desastres: México

En Sesión Solemne, La Sociedad Chilena de quemaduras rindió un sincero homenaje a los fundadores de CILAPAQ en la voz del Dr. Hernán Sudy haciendo referencia al año 1964 durante el 2o. Congreso Latinoamericano Zona Norte en el cual el Dr. Fortunato Benaim propuso y se aprobó la creación del Comité Latinoamericano de la Prevención y Asistencia de las Quemaduras (CLAPAQ), cabe señalar que su creación fue un año antes de la creación de la ISBI (International Society For Burn Injuries) en Edimburgo, Escocia.

El primer comité fue integrado como sigue:

Presidente Dr. Fortunato Benaim (Argentina) y como Delegados Nacionales los siguientes:

Brasil: Dr. Ary Carmo Russo
 Colombia: Dr. Guillermo Nieto Cano
 Chile: Dr. Emilio Aldunate Phillips
 México: Dr. Luis Gómez Correa
 Paraguay: Dr. Juan Francisco Recalde
 Uruguay: Dr. Hector Ardaao
 Venezuela: Dr. José Ochoa



Dres. Miguel Ángel Larrazabal, Dr. José del Río, Dr. José Antonio León y Dr. Heriberto Rangel.
 Foto frente al Centro de Convenciones de Santiago.

En 1978 se cambiaron las siglas y denominación de CLAPAQ por CILAPAQ o Comité Iberolatinoamericano Para la Prevención y Asistencia de las Quemaduras ya incluyendo a España y Portugal.

En 1986 el Consejo Ejecutivo de CILAPAQ estaba formado como sigue:

Presidente: Dr. León Buchuk (Argentina)
 Vicepresidente: Dr. Rafael Soto Mathos (Venezuela)
 Secretario General Dr. Rodrigo de Eca Nevez (Brasil)
 Tesorero: Dr. José Maya Behar (México).
 Director Docente: Dr. Luis F. Albanese (Argentina)
 Director de Publicaciones: Dr. Mario Becerra Caletti (México)
 Coordinador Ibérico: Dr. Vidal García Torres (España)
 Asesor: Dr. Fortunato Benaim (Argentina), Dr. René Artigas (de Chile)
 Dr. Couto Sucena (Brasil)
 Representante por México: Dr. Heriberto Rangel Gaspar.

En dicha Ceremonia se entregaron diplomas de miembros honorarios de la Sociedad Chilena de Quemaduras a distinguidos pioneros de CILAPAQ y se rindió homenaje a la memoria del Dr. León Buchuk, falle-



Dra. Dane Turene de Chile, Dr. Jorge Villegas Chileno y Heriberto Rangel.

cido en Argentina en el año 2000. Los demás homenajeados fueron: Dr. Fortunato Benaim (Argentina), Dr. René Artigas Nambrard (Chile), Dr. Doralvo Franco (Paraguay), y en ausencia al Dr. Rafael Soto Mathos de Venezuela y al Dr. Luis Gómez Correa de México.

En asamblea por último se aprobó la Sede en agosto de 2003 a la ciudad de Cartagena en Colombia, bajo

la Presidencia de la Dra. Linda Guerrero y para el 2005 a la Habana con la Presidencia del Dr. Rafael Rodríguez Garcell.

¡Nos veremos en Cartagena, Colombia, el año 2003!

Dr. Heriberto Rangel Gaspar